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esta fábrica salen encayolas artísticas con deslino a países como Senegal y Arabia Saudita 

sin embargo, no 
consigue que la 

(suministración le 
?Ue ?ar retera de acceso, 
SJs*á llena de baches 

6Vs A ~, 
'4HaH u ^ m e r o ^e cabezas 

. ao existentes ha hecho 
e que un grupo de 

n° s se dedicaran a la 
%. Producción 

*1 de leche registrando 
P*a marca en vez de 

Ulrsela a las centrales 

cargan de hacer todas las labo
res, de llevarles el forraje (que 
siembran en sus propios cam
pos) hasta ordeñarlas, pasteu-
rizar la leche, envasarla y dis
tribuirla en Madrid. 

Las vacas son de raza friso-
na, procedentes de Holanda, y 
algunas de ellas llegan a los 40 
litros diarios de producción. La 
inseminación, artificial en casi 
todos los casos, se hace allí mis
mo con semen de ganado espa
ñol y canadiense, que se con
serva en unos recipientes a 160 
grados bajo cero. 

En el pueblo hay otra explo
tación ganadora con 100 cabe
zas, y otras 50 vacas más perte
necientes a pequeños propieta
rios. 

Todavía estamos pensando 

cr6g • ? Se mantiene y que la 
bas?

ci0n de nuevas fábricas es 
ot ra

ante problemática, entre 
sUf¡ r a z o n e s porque no habría 
o^Q

C1jnte mano de obra en 
alt0 - S e r u n a e m P r e s a c o n 

ba;0
 numero de puestos de tra-

ÜOs MIL LITROS DIARIOS 
DE LECHE 

e5M°S ^rigimoa ahora a una 
d potación ganadera, La Sole
en' ^ e tiene más de 200 va-
°re'ia s c o n u n n u m e r o e n Ia 

erw y paseándose por los 
Peni establos. En otros más 
íes zfños> alrededor de 50 re-
cada uy jóvenes, están clasifi-

Vds por su edad. 
fíiif^ ganadería, por su 
<lü(w-r° de cabezas y su pro-
clC^n, más de 2.000 litros 
viHc°S' e s ' a t e r c e r a de la pro-
p0r

 a y sube al primer puesto 
gSu tecnificación. 

ÍUe ^as pocas explotaciones 
'as t l° Ver>de su producción a 
^¡centrales lecheras. Ellos 
rna

m°s tienen registrada su 
Ca- y seis personas se en-

lo bien organizada que está la 

tanadería, en la que las vacas 
asta tienen una ficha «perso

nal» con su foto y su nombre. 
Cuando Eustaquio pregunta 
adonde queremos ir, responde
mos que nos lleve a donde me
jor le parezca. «Entonces va
mos a ver los sifones», respon
de. 

UN ENCUENTRO 
INESPERADO 

Muy intrigados con los sifo
nes nos metemos al Land-
Rover y nos dejamos llevar. De 
nuevo atravesamos el pueblo y 
empezamos a subir una ladera 
desde la que se ven el propio 
Torrelaguna y otras localida
des próximas. 

La vista es impresionante, y 
los sifones son cuatro enormes 
tuberías, dos a cada lado del 
monte, que llevan agua del río 
Jarama a la depuradora que 
más tarde visitaremos. Otra 
vez a bajar la cuesta. En mitad 
del camino Eustaquio nos dice 
que va a parar un momento 

para saludar a una amiga con 
la que come chuletas de vez en 
cuando y que se llama Mayrata 
O'Wisiedo. «Sí, sí, la actriz que 
actuó con Lindsay Kemp en 
'Salomé'.» 

Llegamos a la puerta y Eus
taquio empieza a llamarla: 
«Mayrata, ¡eh!, Mayrata.» Por 
fin aparece. Parece que la he
mos despertado. Comienza a 
hablar con él y cuando se ente
ra de nuestra condición de pe
riodistas, sin nosotros abrir la 
boca, nos dice que no quiere 
ninguna entrevista. 

Antes de ir a la depuradora, 
nuestro hombre de confianza 
nos comunica que tenemos que 
ir un momento al cementerio a 
arreglar un asunto. 

APARECE UN CADÁVER 
Las largas filas de cipreses 

nos anuncian que ya hemos 
llegado al cementerio. Otra pa
rada. En la puerta del depósito 
de cadáveres, un señor muy 
mayor, con boina, empleado 
del cementerio, le dice a Eusta
quio que pase, que está aden
tro. 

La mañana había sido tran
quila hasta que atravesamos 
todos la puerta, y sobre la 
enorme y tría mesa de mármol 
blanco, hay un saco grande de 
plástico de piensos compuestos 
atado con cuerdas. Eustaquio 
se asoma, desata la cuerda y 
dice: «Mirar, le, ahí está.» 
Echamos un vistazo receloso y 
vemos una calavera humana, 
huesos renegridos y un jersey 
manchado de sangre negruzca. 
Salimos otra vez al sol, y ve
mos a tres niñas en la puerta 
que, según nos dice Eustaquio, 
también han venido a ver al 
muerto. 

Camino de la depuradora 
nos cuenta la historia. En di
ciembre del 79 desapareció un 
nombre de su casa, en Torrela-

funa, adonde había llegado 
ace años de Lozoyuela, su 

pueblo natal. La Guardia Civil 
lo estuvo buscando un montón 
de días, incluso con perros ras
treadores, venidos desde Ma
drid, pero sin ningún resulta
do, por lo que pensaron que se 
había ido del pueblo. Bueno, 
pues justo el día antes de llegar 
nosotros a hacer este reportaje, 
un señor que buscaba setas, re
volviendo con un palo entre la 
maleza le encontró. El sitio 
donde ha aparecido el cadáver 
está a cien metros de su casa, y 
se tiene la certeza de que la 
Guardia Civil rastreó esa zona 
en su día. 

Fernando GARCÍA 
Esteban LÓPEZ 

Ángel JUSTE 

Antonio Suárez, alcalde 

«NUESTROS PROBLEMAS 
SONDE 

INFRAESTRUCTURA» 

Antonio Suárez, alcalde de un pueblo con casi mil años de historia 

Escolarización, alcantarillado y 
pavimentación total, principales 

preocupaciones del Ayuntamiento 

Antes de tomar alguna medida, 
siempre consultamos a los vecinos 
Antonio Suárez, alcalde de Torrelaguna, se presentó a las 

elecciones con otras tres personas, formando un grupo 
independiente que salió ganador con el apoyo del PSOE y del 
PCE. Los otros siete concejales que forman la Corporación 

municipal, hasta completar los once miembros, proceden dos 
de UCD, dos del PSOE y tres de Fuerza Nueva. Como se ve, 
hay tendencias para todos los gustos en esta Corporación, y 
una fuerte presencia del último grupo mencionado que no se 

da en ningún otro pueblo de la región 
Los problemas que apun

ta el alcalde se centran en 
una infraestructura defi
ciente en la población, falta 
de pavimentación en algu
nas calles, extender el al
cantarillado a todo el pue
blo y conseguir un centro 
de BUP, ya que la enseñan
za de EGB la tienen solu
cionada. «La cuestión sani
taria —añade el alcalde— la 
tenemos cubierta con dos 
médicos y un practicante, 
pero los tratamientos y ra
diografías determinan ir 
muy a menudo a Madrid.» 

Las relaciones del Ayun
tamiento con la Diputación 
dice que son francamente 
satisfactorias, «si no fuera 
por las subvenciones, no po
dríamos ni pavimentar una 
calle ni canalizar el arroyo 
de Matachivos. Tampoco 
hubiéramos podido acome
ter la reforma de la clínica, 
que va a evitar en cierta 
medida los desplazamientos 
a Madrid». 

DÉFICIT CULTURAL 
El aspecto cultural del 

pueblo también es deficien
te, sólo cuenta con una bi
blioteca que en tiempos es
tuvo bien, «y ahora no fun
ciona como debiera, pero 
estamos intentando resuci
tarla gracias a la ayuda de 
la Diputación en volúmenes 
y publicaciones». 

El presupuesto general 
para 1981 es de 39.605.921 
pesetas, sin contar con otra 
cifra bastante elevada que 
reciben como subvenciones 
para realizar obras extraor
dinarias. 

También, en Torrelagu
na, según nos dice el alcal
de, ha habido construcción 
ilegal de parcelas y venta 
de terrenos. Está el caso 
concreto de una urbaniza-
dora rural que el Ayunta
miento ya denunció en su 
día, como también lo hizo la 
anterior Corporación, por 
lo que el tema lleva arras
trando varios años. Los te
rrenos, clasificados como 
rústicos, están situados en
tre Torrelaguna y Torre-
mocha, en la zona conocida, 
por los Tomillares, y se so
breentiende que, dada la ca
lificación de los terrenos, 
todas las parcelas vendidas, 
con una extensión de 10.000 
metros cuadrados cada una, 
deberían tener una finali
dad agrícola, lo que no ocu
rre en casi ningún caso. 

Por último, Antonio 
Suárez señala que la pobla
ción, en líneas generales, se 
muestra satisfecha con la 
gestión que están llevando 
a cabo, «llamamos a la gente 
para que venga a ver los 
proyectos, unos salen más 
contentos que otros, pero se 
consulta». 

fc 



CAMPO / ECONOMÍA 

Veinte más de 
los calculados 
inicialmente 
en el sector 

cerealista 

SOBRARON 
60 MILLONES 
DE AYUDAS 

PARA 
LA SEQUÍA 

Aunque en un principio la 
Administración había fijado 

el excedente de millones 
destinados a la sequía de 
cereales en unos cuarenta 

millones de pesetas, fuentes 
del sector agrario han 

confirmado que la cifra real 
de dinero sobrante podría 

elevarse, sin embargo, hasta 
los 60 malones de pesetas, lo 

3ue demostraría el fracaso 
e las medidas tomadas en 

este sentido. 
Para el reparto de esos 

dineros sobrantes, en la 
mesa nacional de sequía se 
acordó que las decisiones se 
tomaran a escala de cada 
provincial, en cuanto que 
en cada una los problemas 
serían diferentes. En el caso 
de Madrid, la mesa ho ha 
tomado todavía una postu
ra, estándose a la espera de 
lo que decida la propia Ad
ministración. Las organiza
ciones agrarias propusieron 
que de esos 60 millones, 30 
se destinaran a paliar los 
daños del girasol y que 
otros 30 se utilizasen para 
ampliar los créditos conce
didos a los cerealistas. Para 
la COAG también sería ne
cesario el que se contempla
sen los daños de la ganade
ría de leche. 

MATADEROS: 
EL DÍA 31 TERMINA 

EL PLAZO 
De acuerdo con el real 

decreto del 3 de agosto so
bre modificación de condi
ciones para la reglamenta
ción técnico sanitaria de los 
mataderos, el próximo día 
31 finaliza el plazo para que 
se presenten en el Ministe
rio de Agricultura las solici
tudes para la reforma de las 
instalaciones de estos cen
tros. El decreto del 3 de 
agosto se puede considerar 
como un éxito conseguido 
por los mataderos munici
pales frente a los intentos 
de las grandes firmas para 
monopolizar el mercado en 
detrimento de los ganade
ros y los consumidores del 
medio rural. 

Con este decreto y plazo 
en vigor sería lamentable 
que corporaciones locales 
con deseos de mantener 
una estructura racional de 
matadero no cursaran la co
rrespondiente petición. La 
Diputación Provincial está 
empeñada en que ningún 
matadero con posibilidades 
reales de subsistencia desa
parezca tras la finalización 
de este plazo, según nos ma
nifestaba el diputado Mar
tínez Carrillo, para lo cual 
se puede contar con los ser
vicios técnicos provinciales. 
Pasada esta fecna del 31 de 
octubre, realmente no van a 
tener sentido las quejas ni 
las lamentaciones porque 
consideramos que las exi
gencias del decreto del 3 de 
agosto no son excesivamen
te gravosas como para re
nunciar a tener abiertas es
tas instalaciones. 

Tras la sequía, el retraso de la otoñada se convierte en una plaga más^ 

La situación catastrófica por la que ha pasado la 
ganadería de Ja provincia adquiere en este momento 

tintes dramáticos. Tras más de un año de sequía, 
en el que los ganaderos han debido recurrir a la compra 

de una serie de materias primas, desde 
el pienso hasta el agua, que en circunstancias normales 

las conseguían en la 

propia explotación, nos encontramos en pleno mes 
de octubre sin que la otoñada haya aparecido. En esas 
condiciones, las pérdidas calculadas por la 
Administración para el período de octubre a mayo de 
este año han quedado totalmente desfasadas y sobre too 
las ayudas arbitradas han resultado totalmente 
insuficientes. 

Los daños son muy superio
res a los previstos por los res
ponsables de la Administra
ción y sobre todo no se están 
teniendo en cuenta que las cir
cunstancias climáticas negati
vas están produciendo nuevos 
daños, sobre los que el Gobier
no no ha tomado ninguna deci
sión. En medios agrarios se es
peculaba con la posibilidad de 
que el Gobierno estuviera es
perando cómo se desarrollaba 
el otoño para adoptar algún 
tipo de medidas, sin considerar 
que desde mayo a estas fechas 
las pérdidas han seguido au
mentando para todos los gana
deros. 

PROBLEMAS 
DE ABASTECIMIENTO 
En esta coyuntura, uno de 

los principales problemas con 
que se ha encontrado el gana-
aero ha sido con el abasteci
miento de piensos en aquellos 
cereales que más le interesa
sen. Desde la Administración, 
a través del SENPA, se puso en 
marcha una línea de actuación 
en este sentido, que, a juicio 
del sector, ha resultado insufi
ciente. Los ganaderos piden 
mayores ayudas, cereales de, 
pienso a mejores precios y más 
facilidades por parte de la Ad
ministración. La permanente 
sequía ha descapitalizado aún 

LOS GAHABEBD& 
EN U S ULTIMAS 
más las débiles economías de 
una gran parte de las empresas 
ganaderas de la provincia, 
donde hoy se mantiene la ca
bana a unos niveles de subsis
tencia, cuando no se ha optado 
por el sacrificio. 

Junto al problema de los 
piensos, los ganaderos han te
nido que hacer frente también 
al abastecimiento de agua para 
sus explotaciones. Por el litro 
de agua puesto en finca mu
chos ganaderos han tenido que 
abonar entre 1 y 1,50 pesetas, 

situación insostenible por más 
tiempo. 

Como consecuencia de esta 
serie de problemas en una ga
nadería escasamente ligada a 
la tierra, según fuentes del sec
tor agrario las pérdidas en el 
sector en este último año 
habían ascendido a más de 800 
millones de pesetas. Esta cifra, 
sin embargo, se quedaría corta 
si tenemos en cuenta que los 
daños se han continuado desde 
el pasado mes de mayo y que si 
la otoñada no se produce en las 

Entre octubre de 198° 
y mayo de 1981, las 

pérdidas del sector_eD 

la región madrileña 
alcanzan los 

442 millones de peseta5 

Los afectados piden ¡o*8 

ayudas y cereales de 
pienso a mejores precio 

Ministerio y asociaciones agrícolas discuten los presupuestos del año que^vteU-

LA POLÍTICA AGRARIA, A DEBATE 
Prácticamente, tras casi un período de un año en el que no se 

habían celebrado este tipo de encuentros, el ministro de 
Agricultura, Jaime Lamo, se entrevistó en los últimos días con 

todas las organizaciones aerarías de ámbito estatal, CNJA, FTT, 
COAG, UFADE y CNAG. El objetivo de estas reuniones, que en 

casos como el CNJA fueron solicitadas por esta organización, pero 
que en FTT y COAG fueron llamados por el propio Ministerio, era 
tratar de definir las líneas por las que podría discurrir la política 

agraria de la próxima campaña, y, fundamentalmente, la 
discusión de los presupuestos. 

Ante esta nueva actitud ne
gociadora de la Administra
ción existen, sin embargo, va
rios puntos que deben ser teni
dos en cuenta por las organiza
ciones agrarias. 

El primero de ellos radica 
simplemente en el porqué de 
estos encuentros, precipitados 

tras un año de múltiples pro
blemas y en el que no hubo 
respuesta a varias solicitudes 
de entrevista cursadas. 

DIRECTRICES A DEBATE 
El objetivo central de estos 

encuentros parece radicar en 
la discusión con todas las orga

nizaciones agrarias de las nue
vas directrices que se preten
den aplicar en el sector en la 
próxima campaña. Las OPAS 
están de acuerdo en la urgen
cia de relanzar el campo y, so
bre todo, de dar salida a una 
serie de cuestiones pendientes 
que están ahí ya durante los 
últimos años. Eje central de esa 
nueva política que se pretende 
iniciar y que necesita el sector, 
está, sin embargo, en las dispo
nibilidades presupuestarias 
que se hayan fijado para el 
nuevo año. Las reuniones con 
las organizaciones agrarias se 
han convocado cuando el pre
supuesto ya está elaborado en 
fase de anteproyecto, por lo 

w;0 

que prácticamente el "J,eva 
•ad<> negociador para la "rrad° 

política agraria ya está ce ¿ 
Dor unos recursos fijados p 

negociador para 
«aya 

por unos recursos fijauo. 
Gobierno. ionái$ 

Si realmente se p^'a la 
esta mayor participacH>»ueva 
hora de elaborar una . c0-
política agraria, las neg°" de. 
nes con las organización co0 
bieron haberse celebrad -y 
anterioridad, para que, aw¡nis-
ta de las necesidades, el t* tor, 
terio, de acuerdo con el s

 ¿u¡r 
hubiera tratado de con**,,, 
unos mayores r e c u r s 0 . s ' f ¿ s fa-
supuesto hecho, en el i» cabe 
vorable de los casos st)l°üXSos, 
un mejor reparto de rec 
pero nada más. 
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cbido Q la sequía, los ganaderos han tenido que alimentar a los animales 
a e forma tartificiaU, lo que ha provocado un aumento de los gastos 

Próximas semanas la situación 
J*Fa a u t é n t i c a m e n t e d r a 
mática. 

PERDIDAS VALORADAS 
r u « LA ADMINISTRACIÓN 

Porf u n *os e s t u d ios hechos 
M?. l a Administración en los 
la p 0 s meses, las pérdidas en 
{^Nadería en la provincia de 
se?- e n t r e octubre y mayo 

ian de 442 millones de pese-
¿?j trente a un total de 2().312 
pülones en 28 provincias, 
cal i ' a r e a u z a c i ó n de este 
cah* s e t u v o e n c u e n t a la 
tíi ? a provincial, contem-
cahT° s e u n c e n s o d e 1 6 0 0 0 

lftn^?s de bovino afectadas, 
ou.000 de ovino, 21.000 de ca

fo,!10 y 1.300 de equino, lo que 
¿^an un total de casi 40.000 
cabezas. 

la A f̂ P é r c u das calculada por 
¡g^drninistración ascendían a 
vin m i u o n e s de pesetas en bo-
n
 n ° , 212 en ovino, 31 en caj tío 

dab; 
de 

capn-
y 10,8 en equino, lo que 
a un total de 442 millones 
Pesetas. 

ftte a estas cifras de Pe H-e" 
A.i'^.das que daba la propia 
¡a

 mir>istración, en la mesa de 
vin ^ U í a s e a s e a r o n a la pro-
». C l a de Madrid créditos has-
¿Lun total de 200 millones de 
fletas. Estos fondos, a dife-

n c ' a d e i 0 sucedido con los 
s¡ ízales, en la ganadería sí han 

a ° cubiertos, según los infor-
les de Agricultura. 
Por datos entregados a las 

t Sanizaciones agrarias recien-
^rnente, en la provincia de 

adrid, y para las explotacio

nes ganaderas, se concedieron 
créditos por una cuantía de 221 
millones de pesets, lo que sig
nifica cubrir y rebasar la cifra 
asignada. 

Con una estructura eminen
temente minifundista, el inte
rés de estas ayudas radica en la 
forma cómo se han distribuido 
los recursos financieros, lle
gándose a la conclusión de que 
prácticamente unas pocas ex
plotaciones han recibido una 
ayuda similar a todas las pe
queñas. 

Según los estudios presenta
do por la Administración, en la 
provincia de Madrid se conce
dieron 55 millones de pesetas 
en créditos de una cuantía in
ferior a las 250.000 pese-
tas.Créditos entre las 250.000 y 
las 500.000 pesetas supusieron 
otros 57 millones de pesetas, ci
fra igual a los otorgados entre 
las 500.000 y el millón de pese
tas. Finalmente, de más de un 
millón de pesetas se concedie
ron también créditos por una 
cuantía de total de 55 millones 
de pesetas. 

Para la concesión de estas 
cantidades se ha tenido en 
cuenta la cabana afectada y, 
sobre todo, el gasto adicional 
por cabeza sobre unas circuns-
tacias normales. En este punto, 
la COAG ha señalado la nece
sidad de que, además de gana
dería extensiva para carne, 
también se contemple el gana
do vacuno de leche, que tam
bién está sufriendo estos efec
tos de la sequía. 

Vidal MATE 

1 Qctividad de los agricultores de cara al año que viene quedará regulada 
a raíz de las conversaciones actualmente en curso 

Los problemas de la clase trabajadora han sido objeto de un profundo 
análisis en las jornadas de UCPr 

El ANE, defendido a ultranza por UGT 
en sus jornadas de política sindical 

NO HAY ALTERNATIVA AL 
ACUERDO SOBRE EMPLEO 

«Aún siendo positivo haber pasado de las reestructuraciones 
empresariales a las sectoriales —afirma, sin embargo, el sindicato 

socialista—, aún falta una política industrial de conjunto» 
Durante la pasada semana 

han tenido lugar en Madrid la 
cuartas jornadas de política 
sindical de la Unión General 

de Trabajadores, que han 
analizado los principales 

problemas de la clase 
trabajadora española, y en 
donde se han adoptado las 

líneas maestras de esta 
central sindical en relación 

con dichos problemas. 
Durante estas jornadas de 

estudio se analizó en profun
didad y como tema priorita
rio al Acuerdo Nacional del 
Empleo (ANE), sus posibili
dades de aplicación y la for
ma de explicarlo a los traba
jadores para que conozcan te
mas de gran interés para 
ellos, como es la cobertura de 
desempleo. Los sectores en 
reestructuración y las nuevas 
tecnologías ocuparon muchas 
horas de los debates. Como 
conclusión, puede decirse a 
este respecto que «aún siendo 
positivo haber pasado de las 
reestructuraciones empresa
riales a las reestructuraciones 
sectoriales, falta una política 
industrial del conjunto del 
país para lo que haría falta 
una labor de planificación». 

Por lo que se refiere a la 
Seguridad Social se elabora
ron las bases para el estudio 
de la reestructuración, acor
dándose celebrar unas jorna
das monográficas sobre el 
tema, dada su importancia. 
Durante los actos se produje
ron grandes debates sobre te
mas polémicos, tales como la 
contratación temporal, for
mación y en practicas. La 
responsabilidad de crear em
pleo es otra de las conclusio
nes, la tiene la iniciativa pri
vada y que si ésta no respon
de al reto, el sector público 
debe suplir esa carencia para 
lo que debe haber un fondo 
de maniobra suficiente en los 
Presupuestos Generales del 
Estado. Los 825.000 millones 
de pesetas previstos en los 
presupuestos para 1982 son, a 
juicio de los ugetistas, insufi
cientes para paliar la situa
ción de desempleo existente 
en nuestro país. 

Otro punto controvertido 
fue el análisis de la situación 
sindical y la forma de incen
tivar la afiliación. Se dijo que 

"N 

los sindicatos tienen unos 
costes con las negociaciones 
colectivas que afectan no sólo 
a sus afiliados, sino también a 
los no afiliados. 

En cuanto a las previsiones 
para una próxima negocia
ción colectiva se concluyó 
que si las partes se muestran 
flexibles, dicha negociación 
colectiva t ranscurr i rá por 
unos cauces fluidos. 

FACTOR 
DE ESTABILIDAD 

El secretario general del 
PSOE, Felipe González, en 
una extensa intervención, 
defendió a ultranza el ANE y 
tuvo duras palabras para 
aquellos que intentan que el 
mismo no se ponga en 
práctica. Dijo a este respecto 
que el Acuerdo Nacional so
bre el Empleo es un elemento 
de estabilidad política de pri
mera magnitud, «y este factor 
hace ganar credibilidad a la 
izquierda, y no al Gobierno». 

El líder socialista reiteró su 
apoyo al sindicato UGT, des
tacando la importancia de 
mantener la autonomía entre 
el PSOE y la organización 
sindical. 

González señaló que es 
«absolutamente imprescindi
ble la estrategia seguida por 
UGT en temas como el 
Acuerdo Marco Interconfe-
deral y el ANE, para luchar 
contra la situación económica 
desde un punto de vista de 
solidaridad nacional. Subra

yó que esta estrategia de 
UGT enraiza en la sociedad, 
mientras que la sociedad, en 
estos momentos, se vuelve 
contra la desestabilidad. 

«Los que en estos momen
tos están atacando al ANE, 
subrayó Felipe González, 
están en una operación de 
desestabilización política, lo 
quieran o no.» Calificó de 
«irresponsable» la actitud de 
algunos empresarios de la pa
tronal y se preguntó por la 
razón que pudiera existir de
trás de esa retirada de la Co
misión de seguimiento del 
ANE. 

CRITICAS A CEOE 
El secretario general de 

UGT, Nicolás Redondo, hizo 
una crítica dura al actual jefe 
del Gobierno, Leopoldo Cal
vo Sotelo, a quien calificó de 
«mediocre» y «gris». 

Redondo dijo que nos en
contramos en un período 
electoral de confrontaciones 
y la izquierda debe apostar a 
ganar manteniendo la ima
gen que le corresponde. 

Por último, Nicolás Redon
do destacó la importancia del 
ANE y criticó la actitud de la 
CEOE en este sentido, acti
tud que a su juicio responde a 
«una beligerancia política 
pura» y la «intención de for
zar que el próximo gobierno 
de Calvo-Sotelo incluya per
sonas bendecidas por la pa
tronal». 

BASES PARA NEGOCIAR 
De cara a la próxima negociación colecti

va, la Unión Genera l de Trabajadores se ha 
fijado una serie de pautas, en t re las que 
cabe destacar las siguientes: 

1) Cumplimiento del AMI en su totalidad 
— Jornada de trabajo. 
— Generalización de los derechos sindi

cales. 
— Productividad y absentismo (dentro 

del AMI). 
2) Orientar la negociación colectiva al in

cremento y mantenimiento del empleo 
— Establecer el quinto tu rno como ele

mento generador de empleo. 
— Generalización de las vacaciones: 30 

días. 
— Jubilación a los sesenta y cuatro años 

(manteniendo el puesto de trabajo). 
— Control y disminución de las horas 

extraordinarias . 
— Fomen ta r los contratos de trabajo, de 

formación en práctica y t iempo parcial. 
3) Condiciones de trabajo 
— Mejorar la seguridad e higiene en los 

puestos de trabajo. 
— En los convenios de empresa recoger 

las peculiaridades o reivindicaciones espe
cíficas de determinados colectivos. 

4) Introducción en los convenios de 
cláusulas encaminadas a potenciar la afilia
ción sindical 

5) Respecto a la acción sindical de este 
año, se considera impor tante desarrol lar 
una acción or ientada a los poderes locales, 
provinciales y de comunidades autónomas, 
de cara a la puesta en práctica de medidas 
complementar ias sobre el empleo y, en 
concreto, la canalización por par te de U G T 
de todas las medidas extraordinar ias con
templadas en el ANE sobre la cobertura de 
desempleo. 


